

# Monthly Letter

地(知)の拠点大学による地方創生推進事業(平成27年度～平成31年度)  
『地域創生の担い手を育み活気あふれるふくいを創造する5大学連携事業』  
福井大学・福井県立大学・福井工業大学・仁愛大学・敦賀市立看護大学



平成28年度 後期 アオッサ大学連携センター(Fスクエア)での授業がスタート！

後期Fスクエア講義の履修登録者数

なんと、  
723名！

10月1日(土)より大学連携センター(Fスクエア)にて、講義が始まりました！

前期よりもFスクエアの認知度が上がり後期は723名の履修登録がありました！

Fスクエアでの講義が学生にとって学びごたえのあるものになるよう、COC+では後期もさまざまな仕掛け作りをしていきます！



10月3日(月)から5大学合同のTV講義が始まりました！！

学生の声

後期より、双方向テレビ配信システムを使用したTV講義が始まりました。自分の大学に居ながら他大学の講義を受けることができる、という点が魅力的な今までにない取り組みです。福井県は各大学がそれぞれの分野に特化し、その大学でしか受けることのできない授業が多数開講されています。大学間の隔たりなく県内の学生が様々な講義を受けることができるとともに、授業をただ受けるという一方向でなく、双方向での受講ができる場となることを目指します。

・自学では理系の一般教養科目が、少ないので、とても魅力的！（県立大学1年生）



10月15日(土)特色人材育成部会中間活動報告会を開催しました！

10月15日(土)に特色人材育成部会中間活動報告会をFスクエアで開催し、各ワーキング(以下、WG)が活動を報告しました。WGでの活動を共有すると共に、WG同士の教員が交流を深めるよい機会となりました。今回の報告会は初の取り組みで、羽木部会長(工大)から、冒頭に「この部会全体が協力し、事業を充実させ、次の世代に繋いで行きたい」との、今後の方向性についての発言がなされました。

このような報告会が、COC+事業の活動報告の場として、又、活動内容を知ってもらうよい機会となっています。



なお、各WGの発表者は、以下の通りです。(敬称略)

- ・原子力技術分野 玉川(福大)
- ・ふくいブランド創出分野 川島(工大)南保(県大)竹本(福大)
- ・まちづくり分野 金田(仁愛)
- ・バイオ・六次産業化分野 木元(県大)
- ・国際地域分野 月原(福大)
- ・看護福祉分野 高原(敦賀)

なお、この報告会については、アーカイブとして残し、今後の展開に生かす予定です。



10月22日(土)

第4期 第4回「考福塾～福井の今と未来を考える～」を開催しました！

本年度第4回考福塾が10月22日(土)、Fスクエアで開催されました。今回は「地方創生と学生の地元定着化について」をテーマに、COC+事業の取り組みについて塾生36名、学生13名が参加して語り合いました。COC+事業の紹介、パネルディスカッション、グループ討論、意見発表等に加えて、社会人塾生と学生の間で活発な意見交換が行われました。COC+事業参加大学すべてから学生が参加しており、各大学での事業が話し合われることによって、社会人塾生のCOC+事業に対する理解も深まりました。



10月24日(月)県議会議員によるFスクエアの視察

10月24日(月)に県議会議員の方がFスクエアを視察しました。視察を通して、大学連携センターの取り組みやCOC+事業について理解を深めていただきました。



9月26日(月)副知事と各大学副学長などの意見交換会の開催

9月26日(月)に福井県副知事と5大学の副学長などの意見交換会を行いました。COC+の開講科目に関する、前期の成果や次年度の講義についての話し合いが行われました。

学生の「こんな授業受たい！」の声を基にワクワクする講義をどんどん開講！

10月1日(土)2日(日) 福井県内5大学 合同進学説明会を開催

10月1日(会場:敦賀ニューサンピア)、2日(会場:Fスクエア)の2日間にわたり、112名の高校生が参加しました。福井県内すべての4年制大学が集結した合同進学説明会は初の試みでした。大学別個別相談コーナーに加えて実施した5大学教員による模擬授業も大学教員と話ができて大学の雰囲気を感じることができると好評でした。



Fスクエアでは学生がどんな授業を受けたいのか、アンケートを取っています。今年度後期にはリクエストが多かった福井工業大学の「スポーツ科学」を開講しています。次年度には人気が高かった「音楽」をテーマにした講義を開講予定です！お楽しみに！



## 編集後記

COC+事務局スタッフ久保です。10月を振り返ると、COC+事業に関わる活動が、どんどん増えていると感じます。10月からは、TV講義や後期のFスクエアでの講義が開始しました。このような取り組みや、ワークショップ等を通して、5大学の学生が関わり合い、「新しい気づき」を生み出す仕掛け作りをしていきたいと思えます。10月よりCOC+のTwitterも始めましたので、今後もCOC+の取り組みをどんどん発信していきます。